

Seit Mitte letzten Jahres erhalte ich, zunächst vereinzelt, später häufiger, Informationen, wonach über eine Zusammenlegung der Feuerwehren Fintel und Vahlde nachgedacht wird. Als letztes habe ich Dieses auf der Internetseite eines Ratsmitglieds gelesen.

### **Personal:**

Die FFVahlde ist zurzeit, mit einem aktiven Mitglied weniger als Fintel, die personell zweitstärkste Einsatzabteilung der Samtgemeinde.

Durch die hohe Zahl an landwirtschaftlichen Vollerwerbsbetrieben, mit jeweils 1 -3 aktiven Feuerwehrleuten pro Betrieb, ist unsere Tagesverfügbarkeit in der Samtgemeinde außergewöhnlich hoch. Unsere Mitglieder unterstützen Lauenbrück in der Tagesfeuerwehr und Fintel bei vielen Einsätzen.

Die FFVahlde leistet ausgezeichnete Jugendarbeit. Die Anzahl der Jugendlichen liegt nur sehr knapp hinter denen der größten Jugendfeuerwehr, Lauenbrück.

Zurzeit besucht ein Kamerad den Truppmannlehrgang. Am zweiten Truppmannlehrgang nehmen 4 junge Kameraden aus der Jugendfeuerwehr teil. Wenn alles normal verläuft, setzt sich das in ähnlicher Form in den nächsten Jahren fort. **Die FFVahlde hat keinerlei Personalprobleme.** Noch deutlicher wird dieses, wenn man die Mitgliederzahl in Bezug zur Gemeindegröße setzt.

Die Jugendfeuerwehr ist fester Bestandteil unseres Dorflebens. Sie sammelt Weihnachtsbäume und Altpapier. Sie nimmt am Laternenumzug teil, wenn es mal wieder einen gibt. Sie führt im Sommer ein Zeltlager an der Ostsee durch, das die Attraktivität erheblich gesteigert hat. Das alles haben sich die Jugendlichen selber erarbeitet. Der Restbetrag wird durch die Kameradschaftskasse und eine Spende des Vahlder Förderkreises finanziert. Die Eltern leisten lediglich einen Anerkennungsbeitrag

Vor 5 Jahren wurde der Feuerwehrbedarfsplan durch Ratsbeschluss in Kraft gesetzt. Dieser kam zu dem Ergebnis, dass alle Feuerwehren der Samtgemeinde an ihren jeweiligen Standorten erforderlich sind. Und das mit den damaligen Einsatzzahlen.

In der Zwischenzeit haben sich unsere jährlichen Einsätze mehr als verdoppelt.

Der Gemeindebrandmeister wird mit Sicherheit meine Ausführungen mit genauen Zahlen untermauern.

Unser Feuerwehrhaus hat nur noch Bestandsschutz, solange unser 30 Jahre altes Fahrzeug Dienst tut.

Diese erfolgreiche Arbeit steht für die Feuerwehr und die Gemeinde Vahlde auf dem Spiel.

Vor diesem Hintergrund frage ich den Feuerwehrausschuss, wie er sich die Zukunft unserer funktionierenden Vahlder Wehr vorstellt.